

## Médecin hospitalier - Bressuire

### Michel BINET

(1923 – 1985)



*« Apprécié pour son professionnalisme, sa rigueur, ses qualités humaines, le docteur Michel Binet était reconnu pour sa grande disponibilité. ».*

**Inauguration du nouveau bloc opératoire de la clinique de Bressuire en 1964.**

Au centre, docteur Binet, à gauche, docteur Connan, à droite, sœur Anne-Marie

Michel Binet est né en 1923 à Château-Renault (Indre-et-Loire) où son père exerçait la médecine. Reçu à l'internat des hôpitaux de la région de Paris, il prend son poste en 1956 à « la clinique » de Bressuire comme seul chirurgien généraliste, plus spécialisé en chirurgie viscérale.

Apprécié pour son professionnalisme, sa rigueur, ses qualités humaines, Michel Binet était reconnu pour sa grande disponibilité. Sa fille Sophie, elle-même médecin, se souvient d'un père « qu'elle voyait très souvent quitter la maison de jour comme de nuit, pour partir en intervention, toujours élégant avec son nœud papillon ».

Le docteur Binet sut profiter et accompagner les différentes réformes voulues par l'Etat dans les années 1960 pour moderniser l'hôpital public. Il contribua à la création à Bressuire de nouveaux dispositifs techniques comme un bloc opératoire, des services spécialisés adaptés : la radiologie, la maternité... Cette période faste de l'essor de l'activité hospitalière répondait à une fréquentation de plus en plus importante.

Michel Binet acquit une propriété qu'il appréciait particulièrement, un logis du XV<sup>e</sup> siècle situé à Chambrouet, le Châtelier. Il y reçut régulièrement le compagnon de sa fille aînée Catherine, l'écrivain et poète Georges Perec. Dans le Bocage, l'auteur du célèbre roman *La Vie mode d'emploi* travaillait dans une chambre à l'étage, sur la machine à écrire offerte par le docteur Binet. L'écrivain prenait aussi le temps de découvrir la pêche à l'épuisette dans les étangs alentours et la fressure qu'il appelait la « fondue draculénne de la mère Gatard ». Mais c'est aussi à l'hôpital de Bressuire que Michel Binet et ses équipes lui diagnostiquèrent son cancer pulmonaire qui devait l'emporter en 1982.



## 100 portraits et quelques autres



Michel Binet décèdera subitement trois ans plus tard, à 62 ans, en septembre 1985. Depuis, la rue qui mène au nouveau CHNDS (Centre Hospitalier Nord Deux-Sèvres) de Faye-L'Abbesse, inauguré en 2018, porte son nom.

Fiche biographique mise en ligne le 19 juin 2025